
Ata nº 13/2000 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos vinte dias do mês de julho de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 horas, no 
Auditório da SMS, a Plenária  para deliberar sobre a seguinte pauta: a)Leitura da ata Nº 
12;  b)Informes;  c)Prestação de contas da 1ª e 2ª parcelas da verba da 
Municipalização Solidária e Plano de Aplicação da 3ª parcela; d)Assuntos Gerais. 
Conselheiros      presentes  : Roberto Heinzelmann, Nei Carvalho, Cléia Neuberg, Zenaide 
Ribeiro, Vanda da Silva, Luciane Darolt S. Massing, Riograndino de Oliveira, Solange C. 
Loureiro Guhl, Janete Mengue da Silva, Ione T. Nichele, Maria Ivone Dill, Maria Alice 
Calvete (falta justificada), Maria Elaine Rodrigues, Onofre da Silveira Felício, Célia 
Medeiros, Adelaide Lúcia Konzen, Maria da Graça Alexandre, Hermes Willagran Cattani, 
Maria Virginia C. Lemos, Rosângela da Luz Matos, André Ângelo Behle, Neuza 
Heizelmann, Célia Ruthes, Jairo F. Tessari, Roger dos Santos Rosa, Irineu K. Grimberg, 
Rosa M. Harzheim, Antônio Nascimento Rabelo, Reny Valmir P. Bigolin, Lucio Borges 
Barcelos, Márcia Hentschke. Visitantes:     Andréia M. Dutra Lacortt (US Farrapos), Mariane 
Uchôa Leal, (US Bananeiras), Marcelo M. Moreira, (Nutricionista), Salimen Grigolo 
(CLS6), Rosana A. Roth Cunha, (US Santa Marta), Marcia Eliza Weber (USR Berta), Mara 
Almeida (Políticas Públicas), Simon Pinheiro (US Chácara da Fumaça), Maria da Glória 
Sirena (SMS-ASSEPLA), Alberto Cabellini (SMS-ASSEPLA). Coordenador Humberto 
inicia a reunião com a apresentação da Plenária. a)Leitura da ata Nº 12:  Conselheira 
Ione faz a leitura da ata. Conselheira Célia solicita que seja especificado que o Grupo de 
Adesão é para o tratamento antiretroviral. A ata é aprovada com 19 votos a favor e 02 
abstenções. b)Informes: Coordenador Humberto destaca a dificuldade que as 
Comissões do Conselho estão tendo para realizarem as reuniões, pois não está havendo 
quórum. Destaca a importância das mesmas e solicita  às Entidades que não deixem de 
comparecer. Diácono Antônio fala sobre o Serviço Interconfessional de Aconselhamento – 
SICA e  solicita a divulgação da nova sede, na Praça Rui Barbosa, 220, pois com a 
mudança houve evasão no atendimento. Conselheiro Jairo informa a eleição da nova 
Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde: Presidente - Adalgiza B. Araújo, usuária; 
Vice Presidente - Luis Carlos Bolzan, trabalhador de saúde; Coordenadores Alcindo Ferla, 
governo; Maria Helena, usuária, Eni Bahia, usuária e Jairo Tessari, prestador. Sr. 
Secretário, Dr. Lucio Barcelos, informa sobre o andamento dos Contratos de Metas com 
os Hospitais que recebem o Fator de Incentivo ao Desenvolvimento do Ensino e Pesquisa 
– FIDEPS (Hospital de Clínicas,  São Lucas da PUC, Instituto de Cardiologia, Complexo 
Hospitalar Santa Casa, Grupo Hospital Conceição - GHC, Presidente Vargas –  HPV  e 
Hospital de Pronto Socorro –  HPS). Salienta que o prazo dos contratos encerrou-se na 
data de hoje, mas será solicitado prorrogação ao Ministério da Saúde. Pela manhã foi 
assinado contrato com o Instituto de Cardiologia, São Lucas da PUC,  HPS e os demais 
estão em andamento. Em relação ao GHC a proposta não foi aceita pela Direção. O GHC 
apresentou nova proposta ao M.S. e após à SMS, na qual o Hospital deixaria de ter um 
Teto, bem como o absenteísmo nas consultas seria pago pelo gestor. Em relação à Santa 
Casa, apresentou uma contra proposta, invertendo o pólo regulador e penalizando o 
município. O Hospital de Clínicas propôs alterações que descaracterizam a proposto 
original. Salienta que os hospitais não estão interessados em ampliar determinadas 
especialidades de interesse do município. Em relação a municipalização do HPV, destaca 
a dificuldade do M.S. em aceitar a atualização dos  valores transferidos para o teto do 
município, relacionado às aposentadorias. Coordenador Humberto lembra que a 
reposição deste valor, na proposta da SMS, era imediatamente à saída do servidor, mas 
aceitou a reposição semestral proposta pelo M.S., que agora propôe  anual. Quanto aos 
contratos com os hospitais, ao saber das dificuldades, o Núcleo de Coordenação solicitou 
presença, mesmo como “ouvinte”, nas negociações, principalmente nas reuniões com a 
Santa Casa, mas até agora não obteve retorno. Em relação ao GHC, destaca o 
lançamento da Pedra Fundamental do Instituto de Crianças com Diabetes, cuja proposta 
foi apresentada, e bem acolhida pelos Conselheiros e este Conselho não foi convidado. 
Finaliza propondo que as alterações nos contratos passem pela Plenária, uma vez que o 
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Contrato de Metas e o Plano Operacional foram aprovados por este Conselho. 
Conselheiro Hermes fala que o GHC sempre estoura o teto e acaba não recebendo, nem 
do M.S. nem da SMS. Quanto ao absenteísmo, se transforma em consulta do dia. 
Conselheiro Jairo informa que na reunião de hoje do CES, uma das pautas foi o FIDEPS, 
onde foi aprovado Resolução diminuindo o valor em diversos hospitais do interior. 
Conselheira Adelaide questiona como se dá a fiscalização destes prestadores de serviços 
e como está a representação do gestor no Conselho do GHC. Sr. Secretário informa que 
a SMS também não recebeu convite do Instituto da Criança com Diabete. Quanto às 
negociações com a Sana Casa, estão temporariamente suspensas. Destaca que foram 
nomeados 10 médicos auditores que fiscalizarão as condições  de internação de 
pacientes e que o gestor já solicitou participação no Conselho do GHC. c)Prestação de 
Contas da 1ª e 2ª parcelas da verba da Municipalização Solidária e Plano de 
aplicação da 3ª parcela: Drª. Maria da Glória, Coordenadora da ASSEPLA – SMS faz a 
apresentação do Plano de Aplicação da  verba do 3º trimestre de 99: contrato de 80 leitos 
extras,  no período de inverno, nos hospitais Parque Belém, Vila Nova, Beneficência 
Portuguesa, totalizando R$ 600.000,00, por um período de 2 meses e meio e com uma 
média de permanência  de 5 dias; mutirão de consultas oftalmológicas e confecção de 
óculos, pois há uma demanda reprimida de 8.500 consultas. No período de 3 meses o 
custo seria de R$ 127.500,00 em consultas e R$ 225.000,00 em óculos, cujo 
fornecimento será a partir de outubro. Quanto à relação de ecografias com demanda 
reprimida, a proposta é a compra de um ecógrafo para HPS que passará á realizar os 
exames. O custo total  do Plano é de R$ 1.045.920,00. Coordenador Humberto pergunta 
porque não são compradas consultas de outras especialidades; Conselheiro Irineu 
destaca que a partir das consultas de oftalmologia poderá surgir a necessidade de 
cirurgias de catarata; Conselheiro Hermes destaca a campanha do câncer da mama e 
que deveria haver uma campanha de câncer da próstata; Conselheiro Onofre parabeniza 
a SMS pelas propostas; Conselheiro Jairo pergunta se já foi repassado o valor do ano de 
2000,  pois recém está sendo aplicado, a 3ª parcela de 99. Drª Maria da Glória informa 
que no ano passado  foi realizado uma campanha, proposto pelo M.S., para cirurgias de 
catarata. A SMS deu continuidade, aumentando o número de cirurgias, que tem sido 
repassadas para usuários do interior, mas tem havido ociosidade. Acredita que é porque 
as pessoas não conseguem consulta. Em relação as outras especialidades reprimidas, foi 
solicitado às Gerências Distritais um levantamento. Quanto ao repasse da verba do ano 
2000, não sabe informar, mas esclarece que o atraso, em parte, é da prestação de contas 
pela secretaria. Coordenador Humberto destaca a importância deste Conselho cobrar a 
prestação de contas da SMS, pois há muitas ações que precisam ser realizadas e verba 
para ser utilizada. O Plano de Aplicação é colocado em votação e aprovado por 
unanimidade. A seguir é apresentada a prestação de contas do 1º e 2º trimestres (em 
anexo). É realizada a leitura do ofício encaminhado pelo Farmaceutico Bioquímico Flávio 
Grecco, Coordenador da Política de Assistência  Farmacêutica da SMS:   Informamos 
para os devidos fins que os medicamentos adquiridos por esta SMS com os recursos 
referentes aos 1º e 2º trimestres do ano de 1999, da Municipalização Solidária da Saúde, 
destinaram-se a um incremento do quantitativo dispensado à população atendida pelo 
SUS  no Município de Porto Alegre. Com a utilização deste incremento foi possível reduzir 
drasticamente as carências de medicamentos disponíveis para a dispensação e  melhorar 
a resolutibilidade do Sistema de Saúde do Município o que poderá  ser concretamente 
avaliado nos indicadores dos próximos meses. A seguir, foi colocada em votação e 
aprovada com 19 votos a favor, 02 contra   e 02 abstenções. d) Assuntos Gerais:: 
Coordenador Humberto informa sobre a I Plenária Regional de Conselheiros de Saúde da 
Região Sul, a ser realizada em Florianópolis, dias 11 e 12 de agosto, com o tema : 
Efetivando o Controle Social da Região Sul. Segundo o Conselho Estadual de Saúde, o 
CMS poderá enviar 4 Conselheiros, respeitando a paridade. Tendo a SMS disponibilizado 
4 passagens e estadia, o Núcleo de Coordenação sugere o nome dos Conselheiros Nei 
Carvalho e Maria Ivone, usuários, Neuza Heizelmann, trabalhador de Saúde e Governo 
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que indicará representação. Não havendo interesse de outros Conselheiros é colocado 
em votação e aprovado por unanimidade. Convites recebidos: A Santa Casa convida 
para solenidade de inauguração das novas instalações do Hospital Santa Rita, dia 11 de 
agosto de 2000 às 11 horas; a SES, através do Hospital Psiquiátrico São Pedro, convida 
para comemoração dos 100 anos da Sra. Noêmia de Marco Macedo, dia 28 de julho, às 
10 horas, no São Pedro; o GAPA/RS convida para o debate sobre o tema “Qualidade do 
Atendimento  Ambulatorial “, com ênfase na 1ª consulta, dia 02 de agosto, às 19 horas, na 
Casa de Cultura Mário Quintana, sala A2B2; a CGADTS – Equipe de Desenvolvimento, 
convida o Coordenador do Conselho, na qualidade de instrutor, para o Seminário de 
Inserção. Pauta para a próxima reunião: lotação dos 811 cargos aprovados pela 
Câmara Municipal para a SMS. Nada mais tendo tratar, a reunião encerrou-se às 21hs.

            Humberto José Scorza                                                Jane Pilar / Silvia Martins
Coordenador CMS/POA                                                  Secretaria Executiva

                                                         Ata aprovada na reunião Plenária do dia 03/08/2000.
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